

*Al sacar a luz este décimo volumen de la serie de Estudios de Cultura Náhuatl, aprovechamos esta página introductoria para ofrecer a nuestros amigos, investigadores y lectores, diversas maneras de información sobre personas e instituciones directamente relacionadas con el tema de nuestros trabajos.*

*Por una parte tenemos que lamentar la reciente desaparición de dos distinguidos colegas, ambos colaboradores de estos Estudios. El 1º de junio de 1971 falleció en la ciudad de Washington el doctor Howard F. Cline, Director de la Fundación Hispánica de la Biblioteca del Congreso de los Estados Unidos de Norteamérica. Del interés del doctor Cline por la historia de México, y particularmente en lo que se refiere a la historiografía del siglo xvi, da cuenta la nota necrológica incluida en este volumen. El 13 de agosto de 1971 sufrimos también la muerte del doctor César Lizardi Ramos, colega mexicano dedicado a ahondar en las culturas mesoamericanas, en particular en la de los pueblos mayas, pero que asimismo dejó aportaciones en torno a la secuencia cultural de los antiguos pobladores del altiplano central. A él se dedica asimismo otra necrológica en este volumen. La mejor recordación que puede hacerse de estos dos colegas será precisamente valorar sus obras y sus vidas, ejemplo de entrega a la investigación.*

*Si la pérdida de quienes han cultivado un campo afín al nuestro es motivo de hondo pesar, cabe al menos hablar también ahora de los nuevos proyectos y realizaciones de otros grupos de estudiosos que prosiguen en la que puede considerarse como una empresa en común. Así queremos aludir a la reciente organización en la Universidad de Tolosa, en Francia, de un Seminario sobre Mexicanística, a cargo del profesor Georges Baudot. Desde hace aproximadamente año y medio ha comenzado a funcionar dicho seminario con un número considerable de estudiantes interesados en el estudio de la lengua y la cultura nahuas. Como primer tema de investigación se ha fijado allí la atención en varios escritos de fray Andrés de*

*Olmos, que se conservan hasta ahora inéditos en la Biblioteca Nacional de México. Por su parte, el director del Seminario, el profesor Baudot, ha proseguido otros trabajos, referidos a la historiografía sobre la cultura en la altiplanicie mexicana. Cabe esperar que, a través de las actividades de este nuevo seminario de la Universidad de Tolosa, la tradición mexicanística francesa habrá de enriquecerse y ampliarse considerablemente.*

*Por lo que toca a México, además de que se prosiguen diversas investigaciones sobre este mismo campo en la Universidad Nacional, tanto en el Instituto de Investigaciones Históricas como en varios seminarios y cursos de la Facultad de Filosofía y Letras e igualmente en el Instituto Nacional de Antropología e Historia y en otras instituciones, actualmente la Sociedad Mexicana de Antropología se encuentra organizando una mesa redonda sobre religión mesoamericana. Dicha reunión está programada para el mes de junio de 1972. En ella habrán de participar investigadores nacionales y extranjeros de los que se aguardan aportaciones acerca del tema de la religión indígena en el ámbito mesoamericano. Obviamente el estudio de la secuencia e interrelaciones del fenómeno religioso en las distintas áreas culturales de Mesoamérica, habrá de contribuir al esclarecimiento de multitud de problemas de los varios grupos, como en el caso de los pueblos de idioma nahua, del tronco mayanese y de las regiones de Oaxaca y del Golfo.*

*A los organizadores del recientemente creado Seminario de estudios mexicanistas de la Universidad de Tolosa, y a quienes coordinan la realización de la próxima mesa redonda de la Sociedad Mexicana de Antropología deseamos el logro cabal de sus propósitos que en alto grado coinciden con lo que también intentamos al publicar estos Estudios.*